

TROISIÈME PARTIE

Les atrocités serbes en Bulgarie. Les procédés envers les Austro-Hongrois. La « famille serbe » (!?)

CHAPITRE PREMIER

Les atrocités serbes en Bulgarie

Décidément, l'impérialisme serbe ne peut se manifester que par des persécutions, par des vols et des viols, par des massacres, en un mot par l'extermination la plus raffinée de toute une population. Cela a été déjà constaté en Macédoine et en Albanie. Maintenant ce sont les mêmes faits qui vont se répétant en Bulgarie. On sait qu'une partie de la Bulgarie occidentale a été envahie par les Serbes durant la seconde guerre des Balkans de 1913. Or, ici aussi le scénario n'a pas changé : vols, viols, comme partout ailleurs. Et cependant, à les entendre, il s'agissait rien moins que d'une partie de la Serbie, peuplée de Serbes de la plus belle race. Voici ce qu'à ce propos nous lisons encore dans la *Serbie* du 10 juin 1917 :

« Or, les éléments serbes qui vont jusqu'au fleuve de »
» l'Iskar, sont les plus purs éléments serbes, ce que prouvent »
» non seulement certains caractères linguistiques (leur dia- »
» lecte, qui est celui des Serbes de Serbie), mais aussi leurs »
» coutumes, telles que la « Slava »¹, célébration du patron »
» de la famille, fait qui n'existe que chez les Serbes. »

¹ Cette fête, réminiscence du paganisme, est célébrée par tous les peuples des Balkans. Les Albanais, les Bulgares, les Koutzo-Valaques, les Tziganes nomades mêmes observent la fête d'un saint tutélaire. En sont-ils pour cela des Serbes ?

Cf. la brochure *La Macédoine telle qu'elle est*, p. 29.